

CONFÉRENCE UTL

Mardi 7 octobre 2025
15h00 au Théâtre de Cambrai

« Les relations privilégiées du général de Gaulle avec les Québécois »

Par Roger BARRETTE



Durant les trois-quarts de sa vie, le général de Gaulle a été fasciné par le fait français au Canada. Cette conférence apportera des réponses inattendues aux questions qui suivent. À partir de quand s'est-il intéressé au Canada français et plus particulièrement au Québec ? Dans quelles

circonstances ? Pourquoi a-t-il songé à émigrer au Québec ? Pourquoi s'est-il rendu à trois reprises à Montréal et à Québec ? Quelle était sa vision de l'avenir du Québec et des liens avec le Canada anglais ? Quelles ont été les retombées de sa politique ? Photos et films d'archive redonneront vie à De Gaulle.

Le conférencier :

Roger Barrette est un historien québécois. Professeur d'université, auteur et conférencier, il est un spécialiste du général de Gaulle, principalement des rapports de celui-ci avec le Québec, le Canada et les États-Unis. Il a poussé ses recherches jusque dans sa maison à Colombe-lès-Deux-Églises. M. Barrette a publié deux livres qui décrivent le cheminement de De Gaulle à l'égard des Canadiens français et de la « Révolution tranquille » des Québécois. Depuis 2016, il est secrétaire général de la Commission de la mémoire franco-québécoise (CMFQ). Auparavant, il a été président national de l'Association Québec-France. En 2023, la France lui a décerné le titre de chevalier de l'Ordre National du Mérite (ONM).

